
Ольга СемёнОва

– Этот великолепный объ-
ект был построен в кратчайшие 
сроки и с высоким качеством, 
– отметил, выступая на от-
крытии средней школы №104, 
мэр Воронежа Вадим Кстенин. 
– Прекрасное здание, оборудо-
ванное в соответствии со всеми 
современными требованиями 
образовательного процесса, и 
таких школ в нынешнем учеб-
ном году в Воронеже начнет 
работать четыре, а также две 
пристройки и шесть детских 
садов. – У вас будет возмож-
ность учиться в этой красивой 
школе, но все же стены – это 
ничто, самое главное – любовь 
ваших родителей и учителей, – 
сказал, обращаясь к учащимся, 
глава города.

Символический ключ от 
новой школы её директо-
ру Сергею Горбову передал 
представитель строительной 
компании «Выбор» Виталий 
Васильев.

… Разрезана красная ленточ-
ка, прозвучал первый звонок, и 
празднично одетые, с букетами 

цветов девчонки и мальчиш-
ки поспешили на занятия. А 
радостно улыбающиеся ро-
дители, бабушки и дедушки 
в это время делились друг с 
другом своими впечатлениями 
и старлись рассмотреть все по-
подробнее. Ведь современная 
школа с огромными светлыми 
коридорами, цветными ко-
жаными диванчиками возле 
окон не может не удивлять. 
Чего только стоит огромный 
сенсорный экран в фойе, на 
котором и учащиеся, и их ро-
дители могут просмотреть рас-
писание занятий всех классов. 
А кабинетам химии и физики, 
больше напоминающим науч-
ные лаборатории, наверно, и 
некоторые вузы позавидовали 
бы. Откроют здесь и мульти-
медийный медиацентр, а кроме 
высокоскоростного центра на 
всей территории будет рабо-
тать Wi-Fi.

– Мой сын Артём сегодня 
идёт во второй класс, живем 
мы здесь фактически в сосед-
нем доме, очень рады, что в на-
шем микрорайоне появилась 
такая красивая школа. В про-

шлом году нам приходилось 
возить ребенка на занятия, а 
теперь всё в шаговой доступ-
ности, – сказала жительница 
микрорайона «Озерки» Ека-
терина Асанова.

Сергей Васильевич Распо-
пов и Екатерина Рябкова, чей 
внук и сын тоже второклас-
сник, живут в более отдален-
ном микрорайоне «Нефтеба-
за», поэтому с нетерпением 
ждут, когда начнет ходить 
школьный автобус. В том, что 
он появится в ближайшее вре-
мя, на открытии пообещал мэр 
Воронежа Вадим Кстенин.

– Нам необходимо приве-
сти в порядок дорогу, контракт 
на ее ремонт уже заключен, че-
рез три недели автобус сможет 
ходить. Кроме того, изменится 
график движения городских 
автобусов, и теперь уже не 
одна, а сразу пять маршруток 
будут останавливаться возле 
этого нового учебного заве-
дения, – заверил Вадим Ксте-
нин. – Думаю, это лучший 
подарок, который мы могли 
сделать детям и их родителям 
ко Дню знаний.

валерий КазанОв

С этим долгожданным событием 
и началом нового учебного года 

учителей и школьников поздравил 
председатель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов. На торже-
ственной линейке, которая состоялась 
в понедельник, 2 сентября, он отметил, 
что Воронежская область активно 
включилась в реализацию националь-
ных проектов, и уже сейчас результаты 
впечатляют. 

– Открытие образовательного цен-
тра «Лидер» является новым этапом 
развития воронежского образования, 
– подчеркнул председатель областной 
Думы. – Символично и то, что об-
разовательный центр по инициативе 
педагогического сообщества и жителей 
города получил имя Алексея Василье-
вича Гордеева – вице-премьера Прави-
тельства РФ. Будучи губернатором Во-
ронежской области, он поднял регион в 
число лидеров, сделал его конкуренто-
способным, повысил качество жизни. 
И сегодня задача исполнительной и 
законодательной власти – в каждом 
муниципальном районе построить со-
временный образовательный центр.

По поручению губернатора Воро-
нежской области Александра Гусева 
Владимир Нетёсов передал директору 
образовательного центра Наталье Гай-
воронской сертификат на 350 тысяч 
руб лей для приобретения коммуналь-
ной спецтехники.

Учеников, их родителей, педагоги-
ческий коллектив с Днём знаний и с 
новосельем поздравили руководитель 
департамента финансов Воронежской 
области Надежда Сафонова, глава 
администрации Бобровского района 
Анатолий Балбеков и другие участники 
торжества. 

Как было отмечено, Бобровский ком-
плекс построен в рамках федерального 
проекта «Современная школа» нацио-
нального проекта «Образование». Стои-
мость строительства составляет 917,43 
миллиона рублей. В новом учебном за-
ведении намечено реализовывать обра-
зовательные программы дошкольного, 
начального общего, основного общего, 
среднего общего и дополнительного 
образования.

...Дан звонок, и первыми в новую, 
сияющую яркими красками учебное 
заведение вошли первоклашки. Как рас-
сказала преподаватель Ирина Гоголева, 
педагогический стаж у которой 35 лет, 
в центре три первых класса. В двух по 
тридцать учеников, а вот в 1-м «В»  все-
го пятнадцать – это спортивный класс. 
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области переменная 
облачность, без осадков; ветер переменно-
го направления, умеренный; температура 
+25…+30.

4 сентября по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер восточный, слабый; 
температура ночью +12…+17, местами до +6, 
днём +25…+30.

5 сентября по области – переменная облач-
ность, местами небольшие дожди с грозами; 
ветер переменный, слабый, при грозе местами 
порывистый; температура ночью +11…+16, 
местами до +7, днём +22…+27.

ВРемя ноВоСтей

Надёжные ступени в будущее
национальные проекты | Вчера в Боброве открыт уникальный образовательный центр «Лидер» имени А.В. Гордеева

Запустят проект  
по дуальному образованию 
Делегация Воронежской области во главе с заместителем 
председателя правительства Виктором Логвиновым посетила 
ряд учебных заведений, а также сельскохозяйственных 
предприятий в федеральной земле Шлезвиг-Гольштейн (ФРГ).

Немецкие коллеги рассказали, что 70 процентов времени 
их студенты проводят за практическим обучением (на произ-
водстве и на специально оборудованных учебных базах), а 30 
процентов – в учебном заведении. В ходе переговоров было от-
мечено, что в Воронежской области также планируют запустить 
проект по дуальному обучению в сфере АПК. 

В масштабной акции приняли участие 
воронежские музыканты
В Санкт-Петербурге 1 сентября воронежские музыканты в 
составе сводных оркестра и хора приняли участие в акции «Вся 
страна поёт гимн».

Проект приурочен к 75-летию написания композитором 
Александром Александровым музыки, ставшей гимном СССР. 
В 2000 году эта мелодия была положена в основу Гимна Рос-
сийской Федерации. Для участия в акции привлекли более 
восьми тысяч музыкантов и 40 тысяч хористов из всех уголков 
России. Выступление проходило под управлением народного 
артиста РФ Павла Овсянникова. В рекордный по численности 
сводный коллектив вошли артисты Воронежского академи-
ческого симфонического оркестра и биг-бенда филармонии, 
хор старших классов Воронежской специальной музыкальной 
школы (колледжа), хор мальчиков «Юные дирижеры» ДШИ 
№1, академическая хоровая капелла им. В.Б. Ижогина, хор 
ветеранов ДК железнодорожников, информирует департамент 
культуры Воронежской области.

Книга почёта пополнилась  
ещё одним именем
Накануне 80-летия Железнодорожного района Воронежа 
Совет общественности утвердил кандидатуру для внесения в 
Книгу почёта – бывшего первого секретаря Железнодорожного 
райкома КПСС, ветерана партийно-хозяйственных органов  
Ларису Николаевну Лебедеву.

Трудовой путь Ларисы Лебедевой начался с должности 
инженера-конструктора НИИПМ ПТО «Электроника». С 
этого времени и вплоть до 1991 года будущий почётный жи-
тель Железнодорожного района трудилась в комсомольских, 
хозяйственных и общественных органах, пройдя путь от за-
местителя секретаря комитета ВЛКСМ НПО «Электроника» 
до секретаря областного совета профсоюзов. Она награждена 
орденом Дружбы народов, медалью «За трудовую доблесть», 
сообщает сайт voronezh-city.ru.

Назначен руководитель управы 
Со 2 сентября нынешнего года исполнять обязанности главы 
управы Ленинского района будет Сергей Ситников. Он принят 
на должность до согласования Воронежской городской Думой. 
Об этом сообщил на внутреннем рабочем совещании мэр Вадим 
Кстенин. 

Сергей Ситников родился 27 сентября 1965 года в Панинском 
районе Воронежской области. Имеет три высших образования. 
В 2017-2019 годах работал в Управлении Судебного департа-
мента Воронежской области на различных должностях. Госу-
дарственный советник юстиции Российской Федерации 2-го 
класса, сообщает сайт мэрии. 

Защитник «Факела» вызван в сборную
Владислав Микушин вызван в сборную России U-18 по футболу. 

После субботнего матча в Москве «Текстильщик» – «Факел» 
Владислав отправился в расположение юношеской сборной. 
Отметим, что он уже успел провести 13 матчей в составе сбор-
ной 2001 года рождения и отметиться одним забитым мячом. 
С 5 по 9 сентября юношеская сборная России (игроки 2001 
года рождения) примет участие в международном турнире в 
Хорватии и Словении, а также с футболистами Франции, со-
общает сайт fakelfc.ru.

анатолий юрьев

Гости фестиваля познако-
мились с подворьями ТОСов 
Воробьёвского и соседних 
районов Воронежской обла-
сти. Активисты приготовили 
угощения, представили изде-
лия декоративно-прикладного 
творчества, организовали вы-
ставки, в которых отразили 
опыт реализации общественно 
полезных проектов. Встречали 
же гостей народными песнями 
и предлагали принять уча-
стие в мастер-классах. Была и 
концертная программа: каж-
дый из районов – участников 
фестиваля представил своих 
самодеятельных артистов. 
ТОСы всей области пели, 

танцевали, разыгрывали теа-
тральные сценки. Сюрпризом 
для депутата областной Думы 
и одновременно председателя 
областного Общественного со-
вета по развитию ТОС Артёма 
Зубкова стало вручение удо-
стоверения и присуждение ему 
звания «народный депутат». 

В ходе торжественной ча-
сти фестиваля воробьёвцы 
передали символ фестиваля – 
лопату – представителям Рос-
сошанского района, в котором 
в следующем году соберутся 
представители со всей обла-
сти. Активисты ТОС успели 
не только повеселиться, но 
поработать. Общественники в 
центре села заложили сад: по-
садили фруктовые деревья.

Заложили  
ТОСовский сад
В селе Солонцы Воробьёвского района  
состоялся II фестиваль органов  
территориального общественного  
самоуправления Воронежской области.

ТОСовцы делают жизнь села интересней.
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Новый образовательный 
центр построили в Боброве 
на улице Полевой, 2, за два 
года. В масштабах региона 
это учреждение уникальное. 
И это действительно так. На 
огромном участке находится 
не только современная  
школа, но и спортивные  
залы, стадион, кампус. 

В День знаний на планете «Лидер» царил настоящий праздник.

Красную кнопку, символизирующую открытие образовательного центра,  
нажали его директор Наталья Гайворонская, глава Бобровского муниципального района Анатолий 

Балбеков и председатель Воронежской областной Думы Владимир Нетёсов.

Сообщения подготовил Анатолий ХруСтАлёв.
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СправКа «КОммуны»
Бобровский образовательный 

центр «Лидер» имени А.В. Гордее-
ва возведён в рамках реализации 
федерального проекта «Современ-
ная школа» национального проекта 
«Образование». Рассчитан на 988 
учащихся. 

Здание  центра включает блоки для 
начального, основного и среднего об-
щего образования, спортивный и тре-
нажерный залы, зал для занятий гим-
настикой, два кабинета информатики. 
Также в состав образовательного цен-
тра входит зрительный зал с эстрадой 
на 560 мест, конференц-зал, учитель-
ские, кабинет врача, процедурная, 
прививочная, изолятор, обеденный 
зал, буфет. Дети из ближайших сел, 
которые будут здесь учиться, смогут 
проживать в кампусе, рассчитанном 
на 86 мест. В нём также разместят 
юных спортсменов-хоккеистов.

Современная инновационная об-
разовательная среда позволяет фор-
мировать индивидуальные образо-
вательные маршруты для каждого 
ребенка, дает возможность осущест-
влять раннюю профессиональную 
ориентацию по востребованным в 
муниципальном образовании про-
фессиям, организовать профильное 
обучение для старшеклас сников, а 
также развивать творческие способ-
ности ребят, выстраивать работу с 
одаренными детьми.

Четыре школы в подарок
Сразу четыре новых учебных образовательных заведений распахнули свои двери в День знаний в столице Черноземья. В торжественном 
открытии одного из них – средней школы №104 в микрорайоне «Озерки» – принял участие мэр Воронежа Вадим Кстенин

педСоВет

Только что сданное строителями здание органично вписалось в изумрудно-
серебристый квартал из многоэтажек. На просторной в четыре гектара 
территории нашлось место и для цветников и зелёных газонов с прогулочной 
зоной и скамейками, и для открытых спортивных площадок, футбольного 
поля, теннисного корта, хоккейной коробки. В школе 64 учебных кабинета, 
два спортзала, тренажёрный, актовый и хореографический залы, столовая. 

В первый класс – и в новую школу.
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Работу в районе вице-спикер на-
чала с посещения Бобровской 

районной больницы. В конце прошло-
го года в рамках нацпроекта «Здраво-
охранение» здесь открылась первая 
в регионе рентгеноперационная. 
Теперь больные с острым коронарным 
синдромом могут получить высоко-
технологичную медицинскую помощь 
непосредственно в Боброве. За отде-
лением рентгенохирургических мето-
дов диагностики и лечения местной 
больницы закреплено 12 районов юга 
области (Лискинский, Аннинский, 
Каширский, Таловский, Бутурли-
новский, Павловский, Калачеевский, 
Петропавловский, Воробьевский, 
Богучарский и Верхнемамонский) 
общей численностью населения 580 
тысяч человек. Расстояние до при-
крепленных районов составляет от 
49 до 178 километров, время доставки 
больных – 42–130 минут. В начале 
мая больница получила лицензию 
на оказание высокотехнологичной 
медпомощи по профилю «сердечно-
сосудистая хирургия».

Главный врач Роман Шурупов 
пояснил, что на сегодняшний день 
в Бобровскую РБ было доставлено 
уже около 60 человек с острой ко-
ронарной патологией, 38 пациентам 
проведено стентирование коронар-
ных артерий. После процедуры экс-
тренной баллонной ангиопластики 
со стентированием пациенты поме-
щаются в отделение реанимации и 
интенсивной терапии, а через сутки 
переводятся в межрайонное отде-
ление кардиологии. С мая процент 
пролеченных пациентов из прикре-
пленных районов в кардиологиче-
ском отделении увеличился с 22 до 
41 процента.

Затем Галина Карелова побывала 
в отделе ЗАГСа Бобровского райо-
на. Красивое, современное здание 

с просторным залом для торжеств 
ввели в эксплуатацию в 2018 году. 
Объект был построен в рамках об-
ластной адресной инвестиционной 
программы. С момента открытия 
здесь зарегистрировано уже более 
340 браков. Руководитель терри-
ториального отдела ЗАГСа Вера 
Муковнина рассказала, что в Бобров 
едут молодожены не только из дру-
гих районов и Воронежа, но даже из 

разных субъектов – Белгородской, 
Курской, Ростовской областей, Крас-
нодарского и Ставропольского краев. 
«Будем считать, что это ваш вклад в 
решение демографических проблем», 
– похвалила местную администра-
цию и сотрудников ЗАГСа Галина 
Карелова.

Рядом расположился и новый 
спортивный зал бобровской средней 
школы № 2. Строительные работы, 

которые ведутся в рамках государ-
ственной программы «Развитие 
физической культуры и спорта в 
Воронежской области», практически 
завершены. В сентябре этого года 
объект планируется сдать. Одно-
временно здесь смогут занимать-
ся 150 человек, причём не только 
спортсмены, но и все желающие. 
Комплекс включает два зала для за-
нятий спортивной гимнастикой, два 

тренажерных зала, зал для занятий 
боксом, тренерскую комнату и ком-
нату отдыха. В 2020 году запланиро-
вано передать спортобъект на баланс 
Бобровской детско-юношеской 
школы.

Затем Галина Карелова в сопро-
вождении и.о. губернатора Вита-
лия Шабалатова и руководителя 
департамента образования, науки и 
молодёжной политики Олега Мо-
солова посетила Бобровский обра-
зовательный центр «Лидер» имени 
А.В. Гордеева – особую гордость 
муниципалитета.

Галина Карелова высоко оцени-
ла развитие Бобровского района и 
увиденные ею социальные объекты. 
«Важно, чтобы каждый человек, где 
бы он ни жил – в сельской местности, 
в большом городе – получал все не-
обходимое в виде инфраструктуры. 
Рядом должны быть и больницы, и 
школы, и детские сады, и спортивные 
учреждения. То, что руководство 
Бобровского района стремится к 
созданию такой среды, вызывает 
огромное уважение. А самое главное 
– все объекты инновационные», – 
подчеркнула вице-спикер Совета 
Федерации РФ. Виталий Шабала-
тов, в свою очередь, ещё раз подчер-
кнул, что у правительства области 
большие планы по дальнейшему 
развитию системы образования. «На 
следующий год у нас уже есть планы 
по строительству новых объектов и 
по реконструкции существующих. 
То, что вы сегодня увидели – таких 
объектов, может быть, один-два по 
всей стране. Это планка, которой 
мы показали, как надо работать и 
куда будем двигаться. Объемы на 
следующий год у нас не меньше, чем 
на этот. Планово задача на три года у 
нас расписана – по капремонту и по 
строительству – в рамках этого плана 
мы и будем двигаться», – сказал и.о. 
губернатора.

Бобровский район: курс на инновации
Современное село | Прибывшая в регион с рабочим визитом заместитель Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 
РФ Галина Карелова 29 августа посетила ряд новых социальных объектов Бобровского района и высоко оценила его развитие
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За отделением рентгенохирургических методов диагностики и лечения Бобровской районной больницы,  
которую посетила Галина Карелова, закреплено 12 районов юга Воронежской области  

общей численностью населения 580 тысяч человек.

Анатолий КРУГЛОВ

педсОвет

В конце августа –  
начале сентября время 
у аграриев на вес золо-
та. Продолжается обмо-
лот зерновых культур, 
начинается уборка под-
солнечника, идёт копка 
сахарной свёклы.  
А тут ещё надо и зябь 
пахать, и не упустить 
лучшие сроки для сева 
озимых.

Алексей СОЛОВЬЁВ
Хохольский район

В сельхозпредприятии 
«Большевик» Хохольского 
района осенних забот еще 
больше. Ведь это хозяйство 
известно не только отлич-
ными урожаями зерновых и 
других культур, но и высо-
кими надоями и привесами. 
Сохранив животноводство в 
немалой степени благодаря 
мудрости и дальновидности 
Юрия Мыскова, возглавив-
шего хозяйство четверть 
века назад, здесь сумели 
придать отрасли устойчи-
вое и динамичное развитие. 
Надои от каждой коровы в 
хозяйстве приближаются к 
7500 килограммов в год, а 
в мясном животноводстве 
ставка сделана на очень про-
дуктивную породу лимузин. 
И по красно-пестрой молоч-
ной породе, и по лимузинам 

«Большевик» обрел статус 
племенного предприятия.

В основе стабильности 
животноводческого цеха не-
мало факторов, и один из 
важнейших – надлежащая 
кормовая база. Сейчас как раз 
полным ходом идет заготовка 
кукурузы на силос. Быстро 
и умело убирают её на своих 

комбайнах Иван Пожидаев и 
Александр Назаров, отлично 
трудятся на перевозке массы 
водители Владимир Семе-
нихин и Николай Полухин. 
Качество будущего корма в 
немалой степени зависит и от 
того, как будет он утрамбован, 
и тут руководитель хозяйства 
тепло отзывается о механиза-

торах Сергее Заварине, бра-
тьях Иване Черных и Николае 
Черных, Иване Родионове. 
Массу трамбуют здесь не толь-
ко днем, но и ночью.

Всего, по самым скромным 
прогнозам, силоса в «Больше-
вике» в нынешнем году будет 
заготовлено не менее 12 тысяч 
тонн.

Запас надёжности от «королевы полей»
Сельские будни | На конец лета – начало осени в сельхозпредприятиях региона 
приходится самый пик полевых работ

Кукуруза в «Большевике» уродилась на славу, и убирать её – и напряжённый труд,  
и удовольствие. Водитель Николай Полухин, механизатор Иван Пожидаев,  

водитель Владимир Семенихин.
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В традиционной авгу-
стовской встрече приняли 
участие более 2200 педагогов 
и руководителей муници-
пальных образовательных, 
спортивных и культурных 
учреждений, а также негосу-
дарственного сектора сферы 
образования, представители 
органов исполнительной 
и законодательной власти 
Воронежа и области, Воро-
нежской митрополии, рек-
торы вузов, представители 
общественных организаций. 
Гостей форума встречала 
выставка, работали дискус-
сионные площадки в форме 
педагогических советов.

Главным событием стало 
пленарное заседание. Глава 
Воронежа Вадим Кстенин 
поздравил присутствующих 
педагогов с наступающим 
новым учебным годом и по-
благодарил их за высокое 
профессиональное мастер-
ство и искреннюю любовь 
к детям. Он отметил: «Год 
назад мы наметили для себя 
амбициозные задачи: постро-
ить и ввести в эксплуатацию 
более 20 новых объектов: 
четыре школы, две пристрой-
ки, шесть детских садов, три 
спортзала, 11 спортивных 
площадок. Не без гордости 
могу сказать, что эти задачи 
выполнены. Но на этом мы 
останавливаться не собира-
емся. В первую очередь мы 
очень серьезно будем рас-
сматривать все существую-

щие школы на предмет воз-
можности возведения к ним 
пристроек. Это достаточно 
эффективный процесс, и 
он не так дорого стоит, как 
строительство новых объ-
ектов».

Руководитель городского 
управления образования и 
молодежной политики Лю-
бовь Кулакова рассказала, 
что в топ-300 общеобразова-
тельных организаций России 
по числу выпускников, по-
ступивших в ведущие вузы 
страны, вошла гимназия 
имени Басова, лицей №3 
стал победителем всерос-
сийского публичного смотра 
творчески работающих кол-
лективов школ РФ, а 24 шко-
лы города вошли в топ-50  
лучших образовательных 
организаций Воронежской 
области. «Традиционно по-
казатели сдачи Единого го-
сударственного экзамена 
выпускниками наших школ 
выше общефедеральных. В 
2019 году у нас 65 стобалль-
ников», – отметила она. А 
по словам руководителя 
департамента образования, 
науки и молодёжной поли-
тики Воронежской области 
Олега Мосолова, все школы 
Воронежа без исключения до 
2022 года будут оснащены 
современным интерактив-
ным оборудованием, сообща-
ет пресс-служба мэрии.

Анатолий ЮРЬЕВ.

Амбициозные 
задачи выполнены
В концертном зале Сити-парка «Град» 30 августа 
состоялся VII Воронежский городской образова-
тельный форум. 

Законные новости сентября
Изменения в законодательстве РФ со стартом 
первого осеннего месяца коснутся пенсий, земли 
и ОСАГО. И не только.

Извещение о ДТП – онлайн
С 1 сентября автомобилистам станет проще проводить 
европротокол. Теперь оформить ДТП без вызова сотруд-
ников ГИБДД можно будет онлайн.

Для этого потребуется заполнить извещение о 
дорожно-транспортном происшествии через портал 
госуслуг. Об этом говорится в Федеральном законе 
от 1 мая нынешнего года. Электронное извещение от-
правляется в страховую компанию виновника аварии. 
И пострадавший получает выплаты по ОСАГО. Однако 
по желанию можно, как и раньше, заполнять извещение 
в бумажном виде.

Ограничения для нотариуса на замене
Ряд граждан с 1 сентября могут выполнять функции 
нотариуса, не имея при этом специального образования. 
Об этом говорится в Федеральном законе от 26 июля 
нынешнего года. 

Например, если в населённом пункте нет специально 
обученного нотариуса, то местные жители смогут теперь 
обращаться с нотариальными вопросами к главе местной 
администрации или специально уполномоченному лицу. 
Но у местной администрации в должности нотариуса 
будут свои ограничения. «Из перечня нотариальных 
действий, которые вправе совершать должностные лица 
местного самоуправления, исключается удостоверение 
завещаний и доверенностей на распоряжение недвижи-
мым имуществом. Уточнена статья о мерах по охране на-
следственного имущества. Нотариальные действия будут 
осуществляться только для лиц, зарегистрированных по 
месту жительства или месту пребывания в данном на-
селённом пункте», – рассказал эксперт нотариального 
рынка Глеб Акимов.

Селян ждет прибавка
Пенсионный фонд России должен был завершить пере-
расчёт фиксированной выплаты к страховой пенсии по 
старости и по инвалидности 1 сентября. Об этом говорит-
ся в Федеральном законе от 3 октября 2018 года.

К назначенной дате должны были также рассчи-
тать положенную надбавку к фиксированной выплате 
страховой пенсии некоторым сельхозработникам (25 
процентов) с учётом изменений в списках профессий. На-
помним, 25-процентная надбавка касается пенсионеров, 
которые проработали в сельском хозяйстве не менее 30 
лет. Второе условие: надбавка положена селянам опреде-
ленных профессий. Это обозначено специальным по-
становлением правительства. Среди таких специалистов 
– животноводы, растениеводы, рыбоводы в колхозах, 
совхозах, КФХ, сельскохозяйственных кооперативах, 
артелях и в других организациях, основным видом 
деятельности которых является сельское хозяйство. 
Однако в июне нынешнего года список был расширен. 
В него также вошли специалисты, которые занимались 
обслуживанием и ремонтом сельхозтехники и обору-
дования, лаборанты, врачи-эпизоотологи, заведующие 
ветеринарными аптеками и другие.

Земельных споров станет меньше
Комплексные кадастровые работы с 16 сентября станет 
выполнять проще. Об этом говорится в Федеральном 
законе «О внесении изменений в Федеральный закон «О 
кадастровой деятельности» и Федеральный закон «О 
государственной регистрации недвижимости».

Какие новые возможности дает новый закон? Первая. 
Уточнены процедуры выявления самовольного захвата 
земельных участков, а также уточнения границ тех 
участков, площадь которых не совпадает указанной в 
Едином госреестре недвижимости. Вторая. Компании 
смогут сами проводить комплексные кадастровые рабо-
ты, не оформляя договор подряда. Третья. Работы можно 
проводить, даже если отсутствует утверждённый проект 
межевания территории. Четвертая. Если при проведении 
работ обнаружатся участки, информации о которых нет в 
Едином госреестре недвижимости, исполнители сообщат 
об этом органам земельного надзора. Пятая. Перечень 
участков, в отношении которых комплексные кадастро-
вые работы не выполняются, расширен. В него включены 
участки, выделенные под комплексное освоение или раз-
витие, например, крупные жилые микрорайоны.

Какие беспилотники поставят на учёт
С 27 сентября владельцам квадрокоптеров и дронов при-
дётся ставить свои беспилотники на учёт в Росавиации. 
Об этом говорится в Постановлении Правительства РФ 
от 25 мая 2019 года.

Но касаться это будет не всех. Под обязательную реги-
страцию попадают беспилотные гражданские воздушные 
суда, масса которых составляет от 0,25 до 30 килограм-
мов. Также они должны быть сделаны в России или 
ввезены на территорию нашей страны для постоянного 
использования. Для постановки аппарата на учёт нужно 
подать в Росавиацию заявление по почте или через пор-
тал госуслуг с приложением фотографии беспилотного 
воздушного судна. Это нужно сделать в течение десяти 
рабочих дней со дня его приобретения.

Астрономия и шахматы в школах
Во всех школах страны дети с 1 сентября начнут изучать 
астрономию и шахматы.

Эти предметы уже вводились в программу школьного 
образования в 2017 году, но в качестве эксперимента. 
Уроки астрономии дополнят курс физики в старших 
классах, а шахматы закроют главный пробел в школьном 
образовании — интеллектуальные развивающие игры.

Под особым контролем
С 1 сентября вступили в силу более строгие требования к 
соискателям потребительских кредитов.

Банки и до этого устанавливали индивидуальный 
коэффициент риска для каждого потенциального за-
ёмщика, только теперь величина этого коэффициента 
увеличится более чем в два раза – с 60 до 140 процентов. 
Эксперты прогнозируют, что такая методика оценки 
рисков приведёт к увеличению количества отказов в вы-
даче потребительского кредита. Каждый потенциальный 
должник будет находиться под особым контролем со 
стороны банковских кредитных аналитиков, поэтому 
получить деньги на короткий срок под повышенную 
процентную ставку им вряд ли удастся.

Лифты будут безопаснее
Некоторые изменения коснутся и жилищно-
коммунального хозяйства. Так, лифты в домах россиян 
теперь станут более безопасными и современными. 

Уполномоченные организации, которые занимаются 
установкой лифтов, их обслуживанием и ремонтом, 
будут более плотно контактировать с представителями 
Ростехнадзора. О начале деятельности придётся со-
общать документально, что позволит представителям 
контролирующих органов внимательнее следить за по-
добными предприятиями. Постепенно все лифты, срок 
службы которых превысил 25 лет, будут заменены на 
новые. 

Анатолий КРУГЛОВ
(по материалам сайтов rg.ru, eg.ru и la-advokat.ru.).

– Елена Васильевна, чтобы 
представить себе масштабы 
пищевой промышленности 
Воронежской области, навер-
ное, нужно показать объёмы 
её производства?

– Картина здесь такая. В 
прошлом году организации, 
выпускающие пищевую про-
дукцию, отгрузили товаров 
на сумму 201,7 миллиарда 
рублей. Это 44,7 процента 
от общего объёма отгружен-
ной продукции по обраба-
тывающим производствам в 
целом. На долю организаций, 
не относящихся к субъектам 
малого предпринимательства, 

пришлась львиная доля – 92,6 
процента от всего объёма 
отгруженной пищевой про-
дукции.

Все предприятия-произво-
дители пищевой продукции 
отгрузили растительных и 
животных масел и жиров на 
46 миллиардов рублей, мяса 
и мясопродуктов – на 37,9 
миллиарда рублей, молочных 
продуктов – на 32,2 миллиар-
да рублей, хлебобулочных и 
мучных кондитерских изделий 
– на 18,9 миллиарда рублей, 
готовых кормов для живот-
ных – на 16,7 миллиарда ру-
блей, продуктов мукомольно-

крупяной промышленности 
– на 3,8 миллиарда рублей, 
продуктов переработки и кон-
сервирования рыбы – на 1,8 
миллиарда рублей, переработ-
ки и консервирования фруктов 
и овощей – на 1,3 миллиарда 
рублей. В натуральном выра-
жении за 2018 год было про-
изведено 717,1 тысячи тонн 
растительного масла (на пять 
процентов меньше, чем в 2017 
году), 18,2 тысячи тонн говяди-
ны, кроме субпродуктов (в 2,5 
раза больше, чем в 2017 году), 
123,6 тысячи тонн свинины, 
кроме субпродуктов (на 19,1 
процента больше), 103,9 тыся-
чи тонн мяса и субпродуктов 
домашней птицы (на три про-
цента больше).

– Цифры, конечно, впе-
чатляют. Но есть ли, кроме 
названного вами раститель-
ного масла, виды продукции, 
производство которых со-
кратилось?

– Да, по отдельным видам 
пищевых продуктов отмеча-
лось снижение производства. 
Так, молочной продукции 
было выпущено на 9,8 про-

цента меньше, чем в 2017 году. 
Производство обработанного 
молока, включая молоко для 
детского питания, составило 
79,8 тысячи тонн (а это на 35,1 
процента меньше, чем в 2017 
году), сыра – 32,3 тысячи тонн 
(«минус» – 9,4 процента), 
творога – 12,6 тысячи тонн 
(меньше на 2,4 процента). 
Вместе с тем увеличилось 
производство йогурта на 6,6 
процента, сметаны – на 5,4 
процента, сливочного масла 
– на три процента.

Выпуск кондитерских из-
делий за прошлый год со-
ставил 295,5 тысячи тонн 
(увеличился на 36,7 процен-
та). Напротив, производство 
муки из зерновых, овощных и 
других растительных культур 
снизилось на 4,2 процента и 
составило 213,4 тысячи тонн, 
изделий хлебобулочных не-
длительного хранения – 87,5 
тысячи тонн (снижение на 
2,3 процента), крупы – 32,4 
тысячи тонн (снижение на 8,2 
процента).

Беседу вёл  
Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Каков он, хлеб наш насущный
Экономика
В течение всего прошлого года в Воронежской 
области сохранялась положительная тенденция 
роста объёмов производства основных пищевых 
продуктов. За год они увеличились на 7,5 процента 
по отношению к уровню 2017 года. Более подробно 
об успехах пищевой промышленности региона в ин-
тервью «Коммуне» рассказала главный специалист-
эксперт отдела статистики предприятий Воронеж-
стата Елена ЛАПТЕВА. Не обошла она вниманием и 
проблемы подотрасли.

Надёжные  
ступени в будущее

Вместе с гостями идём по 
школе, не переставая удив-
ляться и восхищаться. Ко-
ридоры напоминают холлы 
пятизвёздочного отеля. Тут и 
удобные диванчики, и плаз-
менные панели на стенах, и 
столы-трансформеры, где 
можно поиграть в бильярд, 
настольный футбол или 
аэрохоккей. Мамы и папы 
с интересом вчитываются 
в таблички на дверях, где 
предстоит учиться их детям: 
«Кабинет робототехники и 
3D-моделирования», «Сту-
дия звукозаписи», «Студия 
мультипликации», 3D-зал. 
Есть здесь даже центр жур-

налистики и школьная ти-
пография. В новой школе 
оборудован зрительный зал 
с эстрадой на 560 мест, куда 
мы тоже заглянули. Впечат-
ляет! 

Неудивительно, что об-
разовательный центр впе-
чатлил и заместителя Пред-
седателя Совета Федерации 
Федерального Собрания 
РФ Галину Карелову, посе-
тившую Бобровский район 
накануне:

– Вроде бы много видела: 
в Москве, за рубежом, по 
России в различных регио-
нах. Но такого масштабного, 
интересного, инновацион-
ного проекта я не встречала, 
– сказала вице-спикер.
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Кому хоть раз довелось 
быть в небольшом селе 
Затон Воробьёвского 
района, тот наверняка 
обратил внимание 
на ухоженные дома, 
цветы и клумбы 
возле многих из них, 
посадки фруктовых 
деревьев вдоль улиц, 
чистоту и порядок. 
Это действительно 
красивое, современное 
село.

Алексей СОЛОВЬЁВ
Воробьёвский район

А стоит открыть дверь в 
одно из симпатичных, с 

современной отделкой, зда-
ний, стоящих в центре Затона, 
и вы сразу попадете в век 
девятнадцатый – как раз в то 
время, когда и было основано 
само село. Прямо перед вами и 
слева, и справа, и на полу, и на 
стенах, и даже под потолком – 
всё, чем жили крестьяне той 
далекой поры, чем они рас-
тили урожай, чем защищали 
себя и свои семьи от холода, а 
нередко и от голода. Вот соха, 
вот коса, вот серп, вот цеп, вот 
грабли, вот топоры и пилы, 
ножовки и рубанки. Бери, 
орудуй, расти жито, вяжи его 
в снопы, а затем молоти. А 
когда на полях затишье, строй 
новую избу – вон как прибав-
ляется твоё семейство.

Так и есть: мы оказались в 
музее, а если конкретно, то в 
музее села Затон. Появился 
он здесь совсем недавно, но 
уже сумел вызвать к себе 
неподдельный интерес. И не 
только у местных жителей.

– Я здесь родилась, вырос-
ла, здесь училась в школе, и до 
сих пор многим обязана своей 
малой родине. О создании 
музея, посвященного истории 
и людям села, задумывалась 
не раз, – рассказывает Лю-
бовь Ласукова, одна из тех 
энтузиастов, которым музей 
обязан своим рождением. – 

А тут помог случай. Мы с 
мужем на средства нашего 
крестьянско-фермерского хо-
зяйства реконструировали под 
сельский клуб здание бывшей 
колхозной столовой. Но рядом 
резко бросалось в глаза своей 
неухоженностью пустующее 
здание торгового центра. Вот 
и решили переделать его под 
музей. И хотя для этого по-
требовалось немало сил и 
средств, мы об этом нисколько 
не жалеем.

В музее несколько залов. 
В одном из них – называется 
он «Хозяйский двор» – мы 
уже побывали. А затем сразу 
попадаем на кухню с самой 
настоящей русской печью. 
Той самой, которая и избу 
грела, и щи-кашу варила, а 
случалось, и исцеляла людей 
от простуды. Слушаешь рас-
сказ сельского библиотекаря 
Натальи Панкратовой о том, 
что и как подавали на стол 
наши предки, и невольно 
ловишь себя на мысли, что в 
её девичьих руках легко спо-
рилась бы любая домашняя 
работа. Да и в поле, наверное, 
тоже.

Несколько шагов – и мы 
в деревенской горенке. Под-
вешенная к потолку люлька, 
в которой качали-убаюкивали 
младенцев. На аккуратно за-
стеленных кроватях – целые 
каскады белоснежных по-
душек.

Тяжел был труд крестьян 
на земле летом, нелегко было 
сельским женщинам и зимой. 
Днем они ухаживали за ско-
тиной, а долгими вечерами 
сидели за прялками, ткацки-
ми станками. При тусклом 
свете керосиновой лампы 
ткали, вышивали, вязали. 
Сарафаны, рубашки, поло-
тенца нередко получались 
неописуемой красоты – со-
хранившиеся до наших дней, 
они заняли в музее достойное 
место.

Мирную жизнь затонских 
хлебопашцев не раз преры-
вали грозные испытания. На-
чало самым тяжелым, прод-
лившимся 1418 дней и ночей, 
положило июньское воскре-
сенье 1941-го. То, как храбро 
воевали затонцы на фронтах 
Великой Отечественной, на-
шло убедительное отражение 

в экспонатах зала воинской 
славы. Здесь фотографии, фа-
милии и имена фронтовиков-
затонцев, их письма с фрон-
та, боевые ордена и медали, 
другие бесценные реликвии 
той поры.

Особая гордость музея 
– фронтовая землянка. По-
падаешь в нее – и сразу прони-
каешься огненным дыханием 

тех лет. Дымит, пытаясь за-
гореться, полено в маленькой 
печурке, трещит командир-
ский телефон, на стене – пор-
трет Сталина и знаменитый 
плакат «Родина-мать зовёт!». 
В углу – видавшая виды гар-

монь. Но сейчас, на передовой, 
важнее вот этот автомат и вот 
эти гранаты. Поистине: «До 
тебя мне дойти нелегко, а до 
смерти четыре шага»...

Экспонаты для музея со-
бирали всем миром, но льви-
ную часть забот взяли на себя 
опять же Любовь Михайлов-
на и Виктор Александрович 
Ласуковы. Интересовались 

и м и  у  ж и т е л е й 
села, не раз ездили 
в соседние села, в 
том числе Бутур-
линовского района, 
с которыми у за-
тонцев были креп-
кие родственные 
связи.

– Как-то во вре-
мя отпуска были в 
отъезде, зашли там 
в антикварный ма-
газин, – вспоминает 
Любовь Михайлов-

на. – И наши глаза разбежа-
лись: то, что нам нужно, то, 
чего как раз не хватает для 
музея.

Ну а поскольку то, что уда-
лось тогда купить, в дорожный 
чемодан никак не умещалось, 

всё домой, в Затон, отправили 
почтой. Получилось то ли во-
семь, то ли девять посылок…

– Бережное отношение 
к прошлому родного края 
стало у нас хорошей тради-
цией, – рассказал «Коммуне» 
глава администрации Во-
робьевского района Михаил 
Гордиенко. – Мы стремимся 
сохранить память о ратных 
подвигах, трудовых сверше-
ниях старших поколений, об 
их вкладе в великую историю 
великой страны. Отрадно, 
что инициатива зачастую 
идет от самих людей. Сви-
детельством тому – и этот 
музей в селе Затон, и музеи, 
созданные при школах в Ни-
кольском, Березовке, других 
селах, а также наш замеча-
тельный районный музей. Да 
и известный на всю страну 
природно-ландшафтный парк 
«Ломовской» – всё это звенья 
общей исторической и духов-
ной цепи. И вдвойне отрадно, 
что к истории родной земли с 
интересом приобщается мо-
лодежь. Уверен: она впишет 
в воробьевскую летопись 
новые яркие страницы.

И прошлое оживает вновь
Милая малая родина | Отрадно, что в череде бесчисленного множества хозяйственных забот  
энтузиасты в глубинке находят время, чтобы воздать должное истории своих сёл и хуторов
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В зале воинской славы. Для музея сложили самую настоящую русскую печку.

спОртиВНАя пАНОрАМА

Несколько шагов –  
и мы в деревенской 

горенке. Подвешенная к 
потолку люлька, в которой 
качали-убаюкивали 
младенцев. На аккуратно 
застеленных кроватях 
– целые каскады 
белоснежных подушек.

Переход из третьего в 
следующий осуществился 
плавно, признаётся 
основатель театра, 
актёр и режиссёр Борис 
Алексеев: в середине июля 
был отыгран последний 
спектакль третьего, а уже 
через месяц был сыгран 
первый в Воронеже сайт-
специфик-спектакль – 
«путешествие для одного 
зрителя» «Орфей не 
придёт». О том, что ждёт 
зрителей в ближайшее 
время, руководители 
проекта рассказали 
журналистам на пресс-
конференции. 

Виталий ЧЕРНИКОВ

В прошлом сезоне было вы-
пущено шесть премьер. В 

частности, актриса Мария Со-
ловей представила свою первую 
режиссёрскую работу «Это всё 
она», Коля Русский поставил 
«Цыганского барона». Работал 
как режиссёр и Борис Алексеев. 
Одним из самых необычных про-
ектов стал первый в Воронеже 
«Орфей не придёт», поставлен-
ный Олегом Христолюбским. 

А ещё был второй фестиваль 
независимых театров, школа 
драматургии, режиссёрская ла-
боратория под руководством 
Олега Лоевского. Труппа и по 
стране ездила. В частности, по-
казала одну из своих постановок 
в Екатеринбурге, на фестивале 
«Коляда plays». А со спектаклем 
«Вертинский» побывали в Ново-
кузнецке на фестивале «Окна», 
где Борис Алексеев получил 
приз за лучшую мужскую роль. 
Худрук Никитинского обещает, 
что грядущий год будет не менее 
плодовит: 

– Если прошлый сезон ока-
зался у нас сезоном современной 
драматургии, то следующий – и 
это получилось само собой – ста-
нет сезоном прозы. Все премьеры, 
которые мы наметили, будут 
созданы по прозаическим произ-
ведениям. 

Первую премьеру, «Манолито 
Очкарик» по книге испанской 
писательницы Эльвиры Линдо, 
зрители увидели 28 августа. Спек-
такль режиссёра Юлии Калан-
даришвили (Санкт-Петербург) 
предназначен для семейного про-

смотра: это история девятилетне-
го мальчика, его взаимоотноше-
ний с мамой, дедушкой, младшим 
братом, одноклассниками. На 
вопрос: «Почему спектакль нужно 
смотреть и взрослым?» – Юлия 
ответила так:

– У меня сейчас все друзья 
повально пошли к психологам и 
копаются в своих детских трав-
мах. Но не обязательно же рыться 
в прошлом с точки зрения травм! 
Почему я стала заниматься теа-
тром для детей? Мне как режис-
сёру и как человеку нравится 
возвращаться к каким-то истокам, 
к тому, с чего всё начиналось, 
когда ты ещё ничего не знал. Для 
родителей такое полезно, чтобы 
попытаться понять, как общать-
ся с этим человеком не с точки 
зрения взрослого – «я большой, 
а ты маленький». Попытаться 
иногда посмотреть на мир глазами 
ребенка, которого ты пытаешься 
чему-то научить. 

– В прошлом году мы внутри 
театра затеяли внутреннюю бес-
срочную актёрскую лаборато-
рию, – рассказал Борис Алексеев. 
– Актеры должны были само-
стоятельно предлагать идеи по 
трём темам: французское кабаре 
конца XIX века, произведения 
Сергея Довлатова и запрещённая 
советская музыка. Также попыта-
лись прикоснуться к крыловским 
басням. Самой успешной ока-
залась работа по Довлатову. Со-
вместно написали инсценировку 

по двум произведениям: рассказу 
«Встретились, поговорили» и по-
вести «Иностранка». Мария Со-
ловей будет делать свою вторую 
режиссёрскую работу в нашем 
театре. Сразу же после выпуска 
премьеры к нам приедет режиссёр 
из Петербурга Дмитрий Егоров 
– готовить спектакль по «Черно-
быльской молитве» Светланы 
Алексиевич. 

Четыре его спектакля номини-
ровались на национальную пре-
мию «Золотая Маска» за лучшую 
работу режиссёра. Постановки по 
текстам Светланы Алексиевич 
составили целую серию в творче-
стве Егорова: воронежский станет 
пятым спектаклем. А режиссёр 
Коля Русский, уже работавший и 
в Воронеже, и с Никитинским теа-
тром, свой новый проект создаст 
по рассказам Франца Кафки. 

Как ожидается, в апреле воро-
нежские театралы увидят ещё 

один новый спектакль – по рома-
ну Виктора Пелевина «Тайные 
виды на гору Фудзи». Ставить его 
будет Иван Комаров — молодой 
режиссёр, окончивший Театраль-
ный институт имени Б.Щукина 
(мастерская Юрия Погребничко) 
и магистратуру Школы-студии 
МХАТ и Центра имени Всеволода 
Мейерхольда (мастерская Викто-
ра Рыжакова).

Никитинский театр готовит 
спецпроект ко Дню города – трёх-
часовой карнавал. В поэтическом 

и театральном баттле сойдутся 
Иван Никитин, Алексей Коль-
цов, Андрей Платонов и другие 
видные деятели искусства на-
шего края (а может быть, и такие 
персоны, как Вильгельм Столль и 
Пётр I). Помогут делать праздник 
художник Иван Горшков и его 
команда. 

– В конце октября планируем 
выехать в Нововоронеж с не-
сколькими спектаклями, – по-
делилась гастрольными планами 
директор Никитинского Ирина 
Алексеева. – В частности, пове-
зём детскую «Сказку в тапках», 
приглашён «Подходцев и двое 
других». Есть план выехать и в 
Липецк. В Санкт-Петербург от-
правится «Большая советская 
энциклопедия» – на седьмой меж-
дународный фестиваль камерных 
театров «Терра Инкогнита». А 
«Цыганский барон» пригласили в 
тот же город на X международный 
фестиваль камерных театров и 
спектаклей малых форм «Art-
окраина». 

– В прошлом году мы запусти-
ли при фестивале «Центр» школу 
драматургии, – напомнила журна-
листам руководитель спецпроек-
тов Анастасия Цымбал. – Проект 
существовал с ноября по апрель. 
Каждый месяц мы представляли 
одного именитого драматурга, 
причём разных школ: питерской, 
тольяттинской, уральской. 

Результатом стало некоторое 
количество новых пьес. Вышел 
сборник этих текстов, а «Орфей 
не придёт» остался в репертуаре. 
Так как финансирования на реа-
лизацию не было, проект решили 
сделать коммерческим. Но очень 
хочется сделать школу бесплатной, 
на конкурсной основе. Так как 
проект оказался удачным, было 
решено сделать короткую летнюю 
версию и провести перед премьерой 
детского спектакля два интенсива 
с драматургами, занимающимися 
драматургией для детей. 

Весной 2020 года пройдёт 
третий фестиваль «Центр». 

Возможно, он станет междуна-
родным. 

– Есть потребность сделать 
программу не только для мо-
лодёжи, – добавила Анастасия 
Цымбал. – Наша целевая аудито-
рия – это и люди более старшего 
возраста, от 25 до 40. Их интересы 
мы тоже хотим учитывать и на-
деемся создать баланс классики 
и современности. 

Пелевина и Кафку сделать былью 
год театра | Свой четвёртый сезон воронежский Никитинский посвятит прозе 

Всё решила серия пенальти
В минувшую среду на нововоронежском стадионе 
«Старт» прошёл финал Кубка СФФ «Центр»,  
в котором встретились местный «Атом»  

и старооскольский «Металлург-ОЭМК». 
Матч вызвал немалый интерес у любителей футбола. 

Несмотря на обилие голевых моментов у ворот обеих 
команд, ни основное, ни дополнительное время победи-
теля не выявило. А в серии пенальти удача улыбнулась 
«сталеварам». Они успешно реализовали все четыре 
удара по воротам, в то время как «атомщики» дважды не 
смогли переиграть голкипера старооскольцев. Лучшими 
игроками матча были признаны Роман Горбунов из «Ато-
ма» и Сергей Кудрин из «Металлурга-ОЭМК».

Теперь подопечным Владимира Зинича предстоит 
сложная борьба в первенстве СФФ «Центр» за то, чтобы 
не остаться без наград. На данный момент «Атом» за-
нимает четвёртое место. В семнадцатом туре первенства 
нововоронежцы на своём поле свели вничью матч с ФК 
«Орёл» – 1:1. Лискинский «Локомотив» в гостях нанёс 
поражение дублёрам ФК «Калуга» со счётом 2:0, и под-
нялся на третье место.

Футболисты россошанского «Спартака» долго сдер-
живали многочисленные атаки лидера – смоленского 
коллектива «Красный-СГАФКСТ», но в итоге проигра-
ли с крупным счётом – 0:4. Ещё более результативным 
оказался поединок дублёров «Факела» и калужского 
«Космонавта». Юные воронежцы пять раз поразили 
ворота «космонавтов», оставив свои в неприкосновен-
ности.

«Серебро» чемпионата мира
В венгерском городе Сегед состоялся 46-й чемпионат 
мира по гребле на байдарках и каноэ. Всего на 
соревнованиях было разыграно тридцать комплектов 

наград (семнадцать в гребле на байдарках и тринадцать в 
гребле на каноэ). 

Отрадно отметить, что воронежский байдарочник 
Алексей Востриков завоевал «серебро» чемпионата 
мира! В составе экипажа-четвёрки с Василием Погре-
баном, Олегом Синявиным и Игорем Калашниковым, 
Алексей преодолел дистанцию тысяча метров за две 
минуты 49,78 секунды. 

Всего 0,99 секунды российские спортсмены уступили 
немцам Лукасу Ройшенбаху, Феликсу Франку, Якобу 
Тордсену и Тобиасу-Паскалю Шульцу. Третьими на этой 
дистанции финишировали байдарочники из Словакии.

Успехи воронежцев на татами
Наша землячка Александра Лиджиева представит 
Россию на первенстве мира по каратэ, которое 
состоится в октябре в Чили. Путёвку на главный 

турнир сезона Александра завоевала на первенстве России 
(до 21 года), которое прошло в Калининграде.

В «кумите» в весовой категории до 50 кг Александра 
Лиджиева стала чемпионкой. За медали в этой дисципли-
не боролись восемь спортсменок. «Серебро» завоевала 
Александра Елизарова из Калининграда, а третье место 
разделили москвичка Валерия Сергеева и Екатерина 
Голубева из Челябинской области. А в состязаниях юнио-
ров в весовой категории до 68 кг в «кумите» воронежец 
Богдан Скачков занял третье место.

Андрей Земледельцев стал бронзовым призёром ко-
мандного Кубка мира по тхэквондо, который состоялся 
в городе Уси (Китай). Воронежец отстаивал честь стра-
ны вместе с Сарматом Цакоевым, Владиславом Югай, 
Дмитрием Артюховым и Дали Ишбердиным. Россияне 
выиграли первую встречу у американцев, однако затем 
уступили спортсменам из Республики Корея. А в борьбе 
за «бронзу» российские спортсмены одержали победу 
над хозяевами соревнований.

«Серебряные» выстрелы  
Натальи Ординой

Посёлок Мирный (Республика Татарстан) стал 
местом проведения чемпионата России по стрельбе из 
малокалиберного оружия. Воронежская спортсменка 

Наталья Ордина стала серебряным призёром соревнований!
В стрельбе из произвольного малокалиберного 

пистолета Наталья показала результат 269 баллов из 
трёхсот возможных. Всего на четыре очка её превзошла 
архангельская спортсменка Анастасия Арсеньева. Тре-
тью ступень пьедестала заняла Екатерина Коршунова 
из Вологды с таким же финальным результатом в 269 
баллов. В этой дисциплине за награды соревнований 
сражались 39 спортсменов из 22 субъектов Российской 
Федерации.

Мемориал Просяного: 16-й тур
Состоялись очередные матчи футбольного первенства 
среди команд муниципальных образований 
Воронежской области памяти Героя Советского 

Союза Ивана Евгеньевича Просяного.
Группа «Восток»: «Сокол» (Эртиль) – «Дружба» (Ар-

хангельское) – 3:3; «Хопёр» (Новохопёрск) – «Олимп» 
(Таловая) – 2:0; ФК «Поворино» – «Елань» (Елань-
Колено) – 3:0; ФК «Анна» – «ГМЗ-Ритм» (Грибанов-
ский) – 4:0.

Группа «Центр»: «Кристалл» (Елань-Коленовский) 
– «Салют» (Бутурлиновка) – 1:0; «Колос» (Петропав-
ловка) – «Дружба» (Хреновое) – 3:0; «Лиски-Сахар» 
(Лиски) – «Барс-1» (Бобров) – 1:2; «Икорец» (Средний 
Икорец) – ФК «Калач» – 1:8.

Группа «Север»: «Факел» (Колодезный) – ДЮСШ 
(Острогожск) – 0:3; «ЭкоНиваАгро» (Щучье) – ФК 
«Никольское» – 6:0; «Вектор» (Панино) – «Хлебороб» 
(Хохольский) – 2:1; ФК «Семилуки» – «Спартак» (Да-
выдовка) – 0:3.

Группа «Юг»: «Темп» (Богучар) – ФК «Ольховатка» 
– 1:2; «Звезда» (Острогожск) – «Котоффей» (Канте-
мировка) – 0:3; «Родина» (Поповка) – ФК «Павловск» 
– 5:4; «Цементник» (Подгоренский) – «Колос» (Ли-
скинский) – 0:2.

Леонид ХРУЩЁВ.

Александра Лиджиева и её наставник Алексей Джиянов.
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Ирина Алексеева и Борис Алексеев  
рассказали о новых спектаклях и будущих гастролях.
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Вести

Чистят «пёрышки» к фестивалю
В рамках подготовки к международному 
фестивалю садов и цветов «Город-Сад», 
который в этом году в Воронеже пройдет с 5 
по 8 сентября, управа Центрального района на 
прилегающей территории к Центральному парку 
выполняет комплекс благоустроительных работ.

Для удобства посетителей фестиваля Ком-
бинат благоустройства Центрального района 
выполняет работы по ремонту подъездных 
путей к парку со стороны улицы Ипподромной, 
устройству парковок и мест для размещения 
экспозиций, завозу чернозёма. На прилегающей 
к парку территории также ведутся активные 
благоустроительные работы. Для поддержания 
здесь чистоты на протяжении всех дней празд-
ника будет организовано усиленное дежурство 
работников ручной уборки Комбината благо-
устройства района, сообщает сайт мэрии. 

Церковь обрела  
звучный «голос»
Совершая архипастырское посещение 
Нижнедевицкого благочиния, митрополит 
Воронежский и Лискинский Сергий прибыл в 
храм во имя святого апостола и евангелиста 
Иоанна Богослова села Петино Хохольского 
района. 

Правящий Архиерей со священнослужи-
телями и прихожанами вошёл внутрь церкви, 
где при пении молитвенных песнопений при-
ложился к престолу и праздничным иконам. 
Затем Архипастырь направился в церковный 
двор, где с южной стороны храма был внутри 
беседки на временных креплениях размещён 
новоотлитый колокол-благовестник. Во время 
чтения начальных молитв митрополит Сергий 
совершил каждение кампана (так в церковных 
книгах именуются колокола, когда-то отли-
вавшиеся из кампанской руды), а затем вознёс 
молитву чина освящения.

Совершив молитвословие, Владыка Сергий 
окропил колокол святой водой, а затем по цер-
ковной традиции первым совершил благовест, 
возвещая всей округе радостную весть об об-
ретении храмом нового звучного и прекрасного 
«голоса». 

Эмоции били через край
В спортивно-оздоровительном комплексе 
«Олимпик» прошла летняя Спартакиада по 
массовым видам спорта среди сотрудников 
Управления Федеральной службы судебных 
приставов по Воронежской области.

В ней приняли участие 12 команд, представ-
ляющих районные отделы судебных приставов 
Воронежа, региона и аппарат управления. Они 
азартно состязались в эстафетах, в том числе и 
семейной, перетягивании каната, игре в волей-
бол и пробитии футбольных пенальти. 

Участники состязаний и зрители получили 
заряд положительных эмоций. А победителем 
второй год подряд стала команда аппарата 
управления. Второе место присуждено сборной 
Воронежской области. Третьей финишировала 
дружина специализированного отдела по обе-
спечению установленного порядка деятельно-
сти судов. Победителей наградили призовыми 
кубками, медалями и дипломами, сообщает 
пресс-служба УФССП России по Воронежской 
области.

Анатолий КРУГЛОВ.
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скидку от стоимости услуг по подписке и доставке газет ветеранам, участникам 
Великой Отечественной войны, инвалидам I и II групп. Для получения скидки 
необходимо предъявить соответствующее удостоверение. 
Для предприятий и организаций подписка по индексу П5114 стоит 832, 86 руб.

Пенсионный фонд информирует: заканчивается прием заяв-
лений об отказе от набора социальных услуг (о предоставлении 
соцуслуг) на 2020 год. Прием заявлений осуществляется в Управ-
лениях ПФР, в филиалах МФЦ, а также в электронной форме через 
личный кабинет гражданина. Заявления подаются по 30 сентября 
2019 года (на личном приеме – с учетом графика работы Управле-
ний ПФР и филиалов МФЦ). Заявления, поданные в предыдущие 
годы, сохраняют свою силу и могут быть изменены только новым 
заявлением. Телефоны «горячей линии» Отделения Пенсионного 
фонда по Воронежской области: 269-77-93, 269-77-94, 269-77-95.

Вниманию федеральных льготников!

По горизонтали: 8. Мужчина, избегающий уз Гименея. 9. 
Ряд слов в одну линию. 10. Свод законов. 11. Стойка перил. 
12. Свидетель по древнерусскому праву. 13. Слово из всех 
букв другого слова. 15. Полное содержание живущих. 17. 
Округление угла изделия. 20. Человеконенавистник. 22. 
Песенный ширпотреб. 25. Коллекционирование монет с 
ошибками и браком. 26. Сын бога морей Посейдона в Древней 
Греции. 27. Японская вишня. 28. То же, что ляссе.

По вертикали: 1. Бюрократические задержки. 2. Боец в 
корриде. 3. Карточная игра. 4. Цветочная композиция. 5. 
Гравер по дереву. 6. Клиент СИЗО. 7. Самый дешевый класс 
поездки. 14. Футляр для папирос. 16. Полковник из комедии 
«Горе от ума». 18. Агитка, прокламация. 19. Остров Тайвань в 
прошлом. 21. Главная река христианства. 23. Сорт фарфоро-
вой посуды. 24. Наука о нормах и морали поведения.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 8. Холостяк. 9. Строка. 10. Кодекс. 11. Балясина. 
12. Видок. 13. Анаграмма. 15. Пансион. 17. Галтель. 20. Мизантроп. 
22. Попса. 25. Эрроризм. 26. Тритон. 27. Сакура. 28. Закладка.

По вертикали: 1. Волокита. 2. Тореро. 3. Штос. 4. Икебана. 5. 
Ксилограф. 6. Арестант. 7. Эконом. 14. Портсигар. 16. Скалозуб. 18. 
Листовка. 19. Формоза. 21. Иордан. 23. Одинар. 24. Этика.

«Дон Жуан» — одна из величай-
ших опер, написана на слова ли-
бретто Лоренцо да Понте. В основе 
сюжета лежит легенда о Дон Жуане, 
дерзком искателе приключений, 
ловком и смелом соблазнителе 
женщин. Возникшая в средневеко-
вой Испании, легенда приобрела 
широкую известность и популяр-
ность во многих странах Европы. 
Моцарт создал глубокое произве-
дение, полное больших страстей и 
острых столкновений характеров. 
Главный герой — циничный про-
жигатель жизни, по ходу развития 
сюжета терпящий поражение, но 
гениальная музыка Моцарта делает 
его бесстрашным и блистательным, 
что ещё более утверждает его пол-
ную безнравственность. 

Дон Жуан в исполнении солиста 
театра дипломанта международно-
го конкурса Романа Дюдина отва-
жен, полон обаяния и жизненной 
энергии. Драматургия оперы стро-

ится на сопоставлении противопо-
ложных начал — радости, любви 
и рокового возмездия, бурлящего 
потока жизни и холода смерти, во-
площенных в образах Дон Жуана 
и Командора. Партию Лепорелло 
спел Заслуженный артист Воро-
нежской области Игорь Горностаев, 
удостоенный за эту роль националь-
ной оперной премии «Онегин». 
Исполнительница партии Церлины, 
лауреат Всероссийских конкурсов 
Дарья Филиппова была отмечена 
за эту работу премией Воронежско-
го отделения Союза театральных 
деятелей РФ. В спектакле так-
же заняты две ведущие солистки 
труппы, лауреаты международных 
конкурсов Анастасия Черноволос 
(Донна Анна) и Светлана Дюдина 
(Донна Эльвира), а также лауреат 
международных конкурсов Алексей 
Тюхин (Мазетто), Антон Оршан-
ский (Командор), Максим Шабанов 
(Дон Оттавио).

На следующий день праздник 
продолжила оперетта Иоганна 

Штрауса «Цыганский барон» (она 
написана в 1885 году) с участием 
приглашённого гостя Фёдора Оси-
пова — ведущего солиста Санкт-
Петербургского театра Музыкаль-
ной комедии.

Перед спектаклями посетители 
и гости праздника побывали на 
выставке-ярмарке «Город масте-
ров». Воронежская земля издавна 
славится своими умельцами. Уже в 
середине девятнадцатого века в раз-

ных селах Воронежской губернии, 
включая Рамонь, сложились само-
бытные народные художественные 
промыслы. Большую известность 
здесь получили гончарное дело, 
изготовление глиняной игрушки, 

резьба по дереву. Так, рамонское 
село Карачун славилось своими 
гончарами, изготовлявшими разно-
образную повседневную глиняную 
посуду и игрушки. И на нынешней 
ярмарке можно было приобрести 
изделия местных мастеров, а так-
же попробовать себя в качестве 
гончара.

А в самом парке работала импро-
визированная картинная галерея с 
выставкой «Дворец на холсте». На 
подстриженной траве английского 
газона стояли мольберты с работа-
ми, написанными художниками из 
Рамони и Воронежа. На полотнах 
— виды старинной Рамони и Двор-
цового комплекса Ольденбургских 
в разные времена года. 

Показ двух музыкальных спекта-
клей предварял необычный парад-
дефиле, с участием артистов балета. 
Зрители увидели колоритных пер-
сонажей из постановок, знаковых 
для различных исторических эпох 
возникновения и развития теат-
рального искусства: от древнегре-
ческих трагедий и до наших дней. 
Парад провели солисты театра 
оперы, лауреаты международных 
конкурсов Софья Рудометкина и 
Алексей Тюхин. 

Нынешний летний фестиваль 
привлёк внимание на федеральном 
уровне и включён в топ ста событий 
российской культурной жизни, ото-
бранных для прямой трансляции на 
портале Культура.РФ. 

В Рамонь, за «Дон Жуаном»
Культура | В Рамони, в Дворцовом комплексе Ольденбургских, состоялся II Летний театральный фестиваль «Раменье-опера»
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наталья КонЬШина

В нём приняли участие артисты Воронежского театра оперы 
и балета. На этот раз были выбраны спектакли с богатой 
сценической историей – «Дон Жуан» и «Цыганский барон». 
Постановки идеально гармонировали с прекрасными  
видами рамонского парка, а его главная достопримечатель-
ность – дворец, возведённый в духе западноевропейской 
средневековой архитектуры – послужила «естественной 
декорацией» для классических шедевров великих австрий-
ских композиторов Вольфганга Амадея Моцарта и Иоганна 
Штрауса. 

Дворец стал «естественной декорацией» для музыкальных спектаклей.

Страницы истории
Послевоенный Воронеж 
являл печальное зре-
лище – город лежал в 
руинах. Тем неожидан-
нее и невероятнее было 
видеть то, что всё-таки 
каким-то чудом уцелело. 

людмила СурКоВа

Помнится, профессор Во-
ронежского лесотехни-

ческого института Михаил 
Вересин лет тридцать назад 
выступил в печати и рассказал 
о сохранившемся шедевре – 
панно на аттике дома Петро-
вых: «Тучи, ветер рвет шляпы 
и бумаги из рук свиты Петра, 
гнет вершины деревьев, разве-
вает одежды. Мощная фигура 
царя в темно-зеленом кафтане, 
взгляд и жест руки устремле-
ны к кораблям. Их крылатый 
караван с надутыми парусами, 
развевающимися вымпелами 
и флагами величаво выходит 
на простор. Вдали холмы с 
силуэтами городских башен. 
Можно было подолгу смо-
треть на эту захватывающую, 
полную движения и величия 

картину, с большой силой вос-
производившую одну из за-
мечательных страниц истории 
нашего города и Родины». 

Панно, пережившее воен-
ное лихолетье (дом выгорел 
внутри), как бы говорило: «Я 
вернулось к вам, люди, я еще 
буду радовать вас многие-

многие годы». Если вдуматься, 
то панно было символом Во-
ронежа, оно и располагалось 
неподалеку от главной пло-
щади города. Но не спасли его, 
не обратились к инженерам, 
ученым, историкам, реставра-
торам. Даже не озаботились 
сделать копию картины или 

хотя бы фотографию. В фон-
дах краеведческого музея 
сохранился лишь любитель-
ский снимок. Сделан он снизу 
вверх, то есть частично полу-
чившимся в ракурсе.

Многие, в том числе Ми-
хаил Вересин, гадали, кто же 
автор картины: то ли Евге-

ний Лансере, то ли Михаил 
Врубель? Но в 1992 году в 
Санкт-Петербурге вышла 
книга «Золотой век художе-
ственных объединений в Рос-
сии и СССР (1820-1932гг.)». 
Авторы её Д.Я.Северюхин 
и О.Л.Лейкинд. В книге со-
общается, что в Москве в 
1904-1917 годах существовала 
артель художников-гончаров 
«Мурава». Член этой артели 
М.Л.Львов и отлил майоли-
ковое панно «Петр Великий 
спускает первые корабли рус-
ского флота». 

Такая же, как с панно, исто-
рия произошла и с фонтаном в 
Кольцовском сквере. Фонтан 
тот был не только бьющей 
вверх струей, но и скульптур-
ной композицией. Можно 
ли представить Петродворец 
без фонтанных скульптур, с 
одними торчащими из воды 
трубками?! Конечно, нет. И 
создавал фонтан какую-то осо-
бую праздничную атмосферу. 
Кстати, такой же «Хоровод» 
есть в городе-герое на Волге. 
Искалеченный во время боев 
за Сталинград, он оставлен как 
живое воплощение пережитых 
ужасов войны.

Далее, в 60-х годах прошло-
го века, снесли замечательный 
особняк эпохи ампир на про-
спекте Революции (стоял 
он перед краснокирпичным 
корпусом ВГУ, напротив по-
чтамта). Уничтожен польский 
костел на улице Кольцовской, 
возведенный по проекту зод-
чего С.Л.Мысловского. Эти 
памятники мое поколение 
застало после сороковых-
грозовых целыми и невреди-
мыми, а вот мирное время они 
не пережили. Горько всё это!

В нашем городском парке 
долго красовалась фонтанная 
скульптура. Она исчезла в 
70-х годах прошлого века. 
Интересна и сама история пар-
ка. Когда-то на этом месте в 
1844 году устроили древесно-
кустарниковый питомник. 
Впоследствии воронежцы 
стали широко отмечать здесь 
праздники, например День 
железнодорожника, устраи-
вали выставки цветов, плодов. 
Зимой – раздолье для лыж-
ников. Назывался он Парк 
культуры и отдыха имени 
Л.М.Кагановича. Горожане 
же именовали парк по-своему: 
«Ботаника».

Что имеем – не храним
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Вот такая скульптурная фонтанная композиция существовала в Кольцовском сквере.

ФУТбОЛ

Четыре точных «выстрела»

Первые минуты прошли с 
преимуществом хозяев, но в 
воротах воронежцев уверенно 
действовал оправившийся от 
травмы Бучнев. Сдержав стар-
товый натиск хозяев, гости 
провели несколько опасных 
атак и открыли счет. Мазуров 
от лицевой линии выкатил 
мяч под удар Петрусеву, ко-
торый с разворота вколотил 
снаряд под перекладину. 

Едва начался второй тайм, 
как Яковлев с паса Мазуро-
ва не попал в створ ворот с 
близкого расстояния, а уже 
в следующей атаке Воробьев 
вывел один на один с вратарем 
Коряна, который не стал сбли-
жаться с голкипером и четко 
пробил в нижний угол. 

«Факел» прочно завладел 
инициативой, но в одной из 
контратак Хайманов нарушил 
правила в борьбе с Юрченко 
в своей штрафной площади, 
и в ворота воронежцев был 

назначен пенальти. Капитан 
«Текстильщика» Попов вы-
стрелил в самый угол под пра-
вую руку вратарю, но Бучнев 
в великолепном броске отвел 
угрозу. 

Через пять минут вышед-
ший на замену Рябокобыленко 
после паса Мазурова остался с 
глазу на глаз с голкипером со-
перника Зириковым и довел 
счет до крупного – 3:0. Хо-
зяева поля сумели отквитать 
один мяч: Радченко выиграл 
верховую дуэль у Лихачева 
и головой поразил цель. За 
четверть часа до финального 
свистка за второе предупре-
ждение с поля был удален 
ивановец Шилов, и хозяева 
доигрывали матч вдесятером. 
Интригу едва не возродил за-
щитник «Факела» Микушин, 
срезавший мяч в свои ворота, 
но на выручку Бучневу при-
шла перекладина. 

До конца встречи остава-
лось пять минут, когда капи-
тан «Факела» Воробьев на 

правом фланге обыграл двух 
защитников и поразил ближ-
ний угол – 4:1. Воронежцы 
одержали более чем убеди-
тельную победу. 

Результаты матчей 11-го 
тура. «Нижний Новгород» 
– «Чертаново» (Москва) 0:0, 
«Армавир» – «Мордовия» 
(Саранск) 0:0, «Луч» (Влади-
восток) – «СКА-Хабаровск» 
0:2, «Авангард» (Курск) – 
«Балтика» (Калининград) 
0:0, «Енисей» (Красноярск) 
– «Чайка» (Песчанокопское) 
1:3, «Ротор» (Волгоград) 
– «Торпедо» (Москва) 0:2, 
«Химки» – «Спартак-2» (Мо-
сква) 1:0, «Краснодар-2» – 
«Шинник» (Ярославль) 2:2, 
«Томь» (Томск) – «Нефтехи-
мик» (Нижнекамск) 0:1.

«Торпедо» и «Химки» ушли 
в отрыв, имея в копилке 28 
и 27 очков. Их преследуют 
«Ротор» – 22 и «Чертаново» 
– 20. Замыкает турнирную 
таблицу «Енисей» – 6 оч-
ков. У «Текстильщика» – 8, у 
«Краснодара-2», «Мордовии» 
и «Факела» – по 9, у «Авангар-
да» – 11, у «Балтики» – 12.

7 сентября «Факел» на 
своем поле будет принимать 
красноярский «Енисей».

«Текстильщик» (Иваново) – «Факел» (Воронеж) 1:4
Очередной матч в первенстве России воронеж-
ский «Факел» провел против ивановского  
«Текстильщика», дебютанта ФНЛ, у которого  
в этом сезоне за плечами победы над москов-
ским «Спартаком-2» и «Нефтехимиком»  
из Нижнекамска. 

евгений марТыноВ

КРИМИНАЛ

Обманула  
десять пенсионеров 
Лискинский районный суд вынес обвини-
тельный приговор по уголовному делу в 
отношении 41-летней Софьи Самойловой, 
совершившей десять преступлений, свя-
занных с кражей и мошенничеством.

Освободившись из мест лишения свобо-
ды в сентябре прошлого года, уже в декабре 
Самойлова стала совершать хищения денеж-
ных средств у престарелых граждан. В одних 
случаях она сообщала ложные сведения о по-
ложенных потерпевшим социальных выпла-
тах, передавая им билеты «Банка приколов» 
номиналом пять тысяч рублей и забирая сдачу 
уже настоящими деньгами. В других случаях 
Самойлова похищала у граждан денежные 
средства под видом обмена их на «новые», 
выдавая билеты «Банка приколов», а также, 
установив места хранения денежных средств, 
совершала их кражу.

За несколько месяцев осуждённая успела 
обмануть десять пенсионеров в Подгоренском, 
Лискинском, Россошанском, Борисоглебском, 
Ольховатском, Верхнемамонском, Калаче-
евском, Каменском и Павловском районах, 
причинив потерпевшим ущерб в размере от 
четырёх тысяч рублей до 360 тысяч рублей 
по каждому преступлению, а всего на общую 
сумму около 800 тысяч рублей.

В ходе судебного заседания Лискинским 
межрайонным прокурором в интересах пре-
старелых граждан предъявлены исковые 
заявления о взыскании с Софьи Самойловой 
причинённого преступлениями ущерба. При-
говором суда ей назначено наказание в виде 
пяти лет лишения свободы с отбыванием 
наказания в колонии общего режима с огра-
ничением свободы сроком на один год десять 
дней, сообщает облпрокуратура.

На след навели  
полицейские ФРГ
Следственные органы СКР по Воронеж-
ской области завершили расследование 
уголовного дела в отношении 40-летнего 
жителя Борисоглебска, который обвиня-
ется в изготовлении и обороте материалов 
или предметов с порнографическими изо-
бражениями несовершеннолетних.

Выявлению преступления способствова-
ли правоохранительные органы ФРГ. Они 
произвели фиксацию пользователей одного 
из зарегистрированных на территории их 
государства интернет-ресурса, содержащего 
порнографические материалы. Полученные 
сведения передали для дальнейшей провер-
ки и установления обстоятельств в ГУ МВД 
России по Воронежской области. 

С 1 мая 2015 года по 7 сентября 2016 года 
обвиняемый, находясь у себя в Борисоглебске, 
скачал в сети Интернет файл с материалами 
порнографического характера с участием не-
совершеннолетних, в том числе лиц, не достиг-
ших четырнадцатилетнего возраста. Он их 
сохранил в персональном компьютере и рас-
пространял с использованием Интернета.

На предварительном следствии обвиняе-
мый вину в совершении инкриминируемого 
ему деяния не признал, показания не давал, 
рассказала и.о. руководителя Борисоглеб-
ского межрайонного следственного отдела 
регионального управления СКР Елена Ан-
дрикевич.  Вместе с тем следствием собрана 
исчерпывающая доказательственная база,  
позволившая изобличить обвиняемого в 
совершении данного преступления. Обвини-
тельное заключение утверждено, и уголовное 
дело направлено в суд для рассмотрения по 
существу.

Анатолий КРУГЛОВ.

ВУЗы

Вручены  
студенческие 
билеты
В зале собраний Благове-
щенского кафедрального 
собора 1 сентября состо-
ялся торжественный акт 
по случаю начала учеб-
ного года в Воронежской 
духовной семинарии.

Ректор Воронежской ду-
ховной семинарии иерей 
Роман Ткачев поздравил 
всех присутствующих с на-
чалом нового учебного года. 
Исполняющий обязанности 
проректора по учебной рабо-
те Михаил Прасолов в своём 
докладе отметил наиболее 
значимые календарные со-
бытия для духовной школы 
в предстоящем учебном году 
– 75-летие Победы в Вели-
кой Отечественной войне и 
275-летие со дня основания 
Воронежской духовной се-
минарии. 

Митрополит Воронеж-
ский и Лискинский Сергий 
вручил студенческие биле-
ты учащимся, поступившим 
на подготовительное отде-
ление пастырского факуль-
тета, первые курсы регент-
ского и иконописного от-
делений. Также митрополит 
Сергий вручил памятные 
подарки всем преподавате-
лям и студентам духовной 
школы. 

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.
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